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Stadtverwaltung Ostseebad Kühlungsborn

Niederschrift

Sitzung des Sozialausschusses

Sitzungstermin: Mittwoch, 20.11.2019, 18:30 Uhr

Raum, Ort: Sitzungszimmer (Rathaus), Ostseeallee 20, 18225 Ostseebad Kühlungsborn

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr - öffentlich  Uhr - nichtöffentlich

Sitzungsende: 20:04 Uhr - öffentlich  Uhr - nichtöffentlich

Anwesenheit

Anwesende:

Ausschussvorsitzende

Frau Christiane Fink - 

1. stellvertretender Ausschussvorsitzender

Herr Gerd Susemihl - 

Ausschussmitglieder

Herr Andreas Bartelmann - 

Herr Klaus Gehrhardt - 

Frau Ingrid Granitza - 

Frau Dajana Hotaß - 

Frau Corinna Hülsmann - 

Frau Anne-Kathleen Jacob - 

Herr Joachim Neumann - 

Herr Siegmar Stegner - 

Stadtvertreter

Frau Marita Karl - 

Herr Peter Kempe - 

Herr Wolfgang Kraatz - 

Herr Stephan Krauleidis - 

Herr Peter Menzel - 

Herr Norman Ruß - 
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Frau Annelie Schmidt - 

Herr Frank Langguth - 

Herr Christian Mothes - 

Herr Hans-Joachim Ollhoff - 

Herr Uwe Wiek - 

Herr Lars Zacher - 

Herr Uwe Ziesig - 

Verwaltung

Herr Rüdiger Kozian - 

Herr Dirk Lahser - 

Frau Peggy Westphal - 

Frau Stefanie Zielinski - 

Gäste

Herr Hermann Bugar - 

Frau Christiane Müller - 

Entschuldigte:

2. stellvertretender Ausschussvorsitzender

Herr Hubertus von Storch - entschuldigt

Gäste

Herr Tim Bachnick - entschuldigt

Herr Rolf Plöger - entschuldigt

Vertreter

Frau Petra Jürich - entschuldigt
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit sowie Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende

2 Feststellung der Tagesordnung

3 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 21.08.2019

4 Allgemeiner Bericht der Kita "Bummi"/ Kita "Arche Noah" / Kita "Uns Ostseekinner": 
Gäste: Frau Krüger, Frau Schmidt, Frau Ludewig

5 Informationen der Verwaltung

6 Informationen des Jugendbeirats

7 Informationen des Seniorenbeirats

8 Informationen der Gleichstellungsbeauftragten

9 Vorschläge zur Tagesordnung für die nächste Sitzung

10 Schließen der Sitzung
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-
schlussfähigkeit sowie Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende

Die Vorsitzende begrüßt die Ausschussmitglieder, stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwe-
senheit sowie die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung.

2 . Feststellung der Tagesordnung

 

Beschluss: Der Tagesordnung wird zugestimmt.

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen
0 Nein-Stimmen
1 Enthaltungen

3 . Billigung der Sitzungsniederschrift vom 21.08.2019

 

Beschluss: Die Ausschussmitglieder billigen die Sitzungniederschrift vom 21.08.2019.

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen
0 Nein-Stimmen
1 Enthaltungen

4 . Allgemeiner Bericht der Kita "Bummi"/ Kita "Arche Noah" / Kita "Uns Ostseekinner": Gäste: 
Frau Krüger, Frau Schmidt, Frau Ludewig

Die Kitaleiterin Frau Ludewig (Kita „Uns Ostseekinner“) und Frau Wieland vom Kreisverband des 
DRK Kreisverbandes stellen sich vor.

Sowohl die Kitaleiterin Frau Krüger (Kita „Bummi“), als auch die Kitaleiterin Frau Schmidt (Kita „Ar-
che Noah“), welche ebenfalls eingeladen waren, sind entschuldigt.

Es wird berichtet, dass die Krippenplätze derzeit voll ausgelastet sind. Im Kindergartenbereich sind 
drei Plätze frei. Den Hort besuchen aktuell 184 Kinder. Auch im Hortbereich gibt es noch freie Ka-
pazitäten. 

Für das Schuljahr 2020/2021 liegen 84 Schulanmeldungen vor 

Die Erzieherstellen sind voll besetzt.

Im Hortbereich fand eine Kozeptionelle Umgestaltung statt. Dort gibt es nun spezielle Themenräu-
me. Hier findet eine offene Arbeit statt.

Frau Ludewig teilt mit, dass sich die Schulschlusszeiten geändert haben. Die Schüler kommen nun 
gestaffelt. 
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Die Sauna der Kita sei auch für den Hortbereich nutzbar.

Die Raumsituation ist dank der Umstellung des Kozepts entspannter und die Atmosphäre insge-
samt ruhiger. 

Im zweiten Halbjahr des Schuljahres 2019/2020 werden 32 Kinder die vierte Klasse absolvieren und 
die Grundschule verlassen.

40 Kinder können im Schuljahr 2020 / 2021 im Hort aufgenommen werden.

Dreiviertel der Grundschüler besuchen derzeit den Hort. 

Angesichts der Raumsituatuion gibt es unterschiedliche Ansichten. Massive Kritik gebe es nicht. 
Eine behagliche Raumgestaltung wird angestrebt.

Die Kinder fühlen sich augenscheinlich wohl. Sie waren in dem Umgestaltungsprozess involviert.

Die Frühförderung ist Krippen- und Kindergartenbereich angesiedelt. Ein diesbezüglicher Antrag 
wird über das Sozialamt gestellt. 

Hausbesuche von Ergotherapeuten werden nur in Ausnahmefällen von den Krankenkassen über-
nommen. 

Eine Kooperation zwischen dem neuen Pflegeheim in der Hermannstraße und der Kita wird nicht 
ausgeschlossen.

Um 18:59 Uhr werden Frau Wieland und Frau Ludewig entlassen. 

5 . Informationen der Verwaltung

Frau Zielinski gibt einen Überblick über den bisherigen Werdegang zur Änderung der Einzugsbe-
reichssatzung. Sie stellt Akteneinsicht zum Verfahrensablauf zur Verfügung.

Die Neuerungen hinsichtlich der überarbeiteten Vereinsrichtlinie werden angesprochen. Es wird 
über den Stand der Anfrage zur Vereinsförderung informiert.

Das Schülerpraktikum in Zusammenarbeit mit dem Seniorenbeirat (Überprüfung der Barrierefrei-
heit im Stadtgebiet) wird vorgestellt. 

6 . Informationen des Jugendbeirats

Dieser Tagesordnungspunkt entfällt in Folge Herrn Bachnicks Abwesenheit. 

7 . Informationen des Seniorenbeirats

Das anstehende Projekt im Rahmen eines Schülerpraktikums in Zusammenarbeit mit Schülern des 
Schulzentrums Kühlungsborn „Barrierefreiheit in Kühlungsborn“ wird erörtert. 

8 . Informationen der Gleichstellungsbeauftragten

Frau Müller erstattet allgemeinen Bericht hinsichtlich ihrer Tätigkeit als Gleichstellungsbeauftrag-
te.

Es wird die Anregung gegeben, die geschlechtergerechte Sprache auf der Homepage der Stadt wei-
ter anzugleichen.



6

Frau Müller teilt mit, dass von Seiten des Seniorenbeirats Nachbarschaftshilfe gewünscht ist. Dies 
habe ihr Frau Dr. Wolfram gegenüber geäußert.

Das neue Pflegeheim auf der Hermannstraße könne Pflegebedürftige bis Pflegegrad 5 aufnehmen. 
Die zentrale Lage des Pflegeheims sei für rüstige Senioren besonders günstig gelegen.

Die Vorsitzende Frau Dr. Fink merkt an, dass demente Patienten grundsätzlich nicht aufgenommen 
werden.

Der Personalmangel im Pflegeheim Wittholzring sei gravierend. Viele Pflegekräfte beabsichtigen 
zur neuen AWO-Einrichtung zu wechseln. 

9 . Vorschläge zur Tagesordnung für die nächste Sitzung

Die Kitaleiterinnen von „DRK Uns Ostseekinner“, „Bummi“ und „Arche Noah“ sollen erneut einge-
laden werden.

Es soll eine Sachstandsmitteilung in Bezug auf den Jugendbeirat  ergehen. 

10 . Schließen der Sitzung

>Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:04 Uhr.

Frau Chiara Splett
Vorsitz Protokollführer
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